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У IНТЭРНЭЦЕ

Лера Василькова

В резиденции «Дрозды»

официальный лидер и его

младший сын перед камерой

показали свой урожай.

Уборка бахчевых культур прошла на поле ГУ
«Дипсервис» Управления делами президента
на территории официальной резиденции
«Дрозды». Фотоотчет представило и подписа!
ло правительственное агентство БЕЛТА.

Компанию Александру Лукашенко и его
сыну Николаю составили заместитель пред!
седателя Федерации тенниса Сергей Тете!
рин, неизвестная блондинка, профессор
РУП «Институт овощеводства» (лаборатория
агрохимии и питания растений) Мечислав
Степуро.

При просмотре фотографий, первое, что
бросается в глаза, это не арбузы и дыни,
выращенными в наших широтах, а наряд
главы государства, особенно, головной
убор, а также майка Adidas на Николае Лука!
шенко, да его босые ноги. 

Напомним, о том, что Лукашенко выра!
стил на своем участке арбузы и дыни, стало
известно неделей ранее. По его словам,
арбузы вышли даже вкуснее астраханских.

— Оказывается, у нас можно выращивать
арбузы. И это в Минске, не на юге! А там и
проблем нет никаких, — заявил он во время

посещения ОАО «Агрокомбинат «Скидель!
ский». — Я на себе проверил, что у нас мож!
но выращивать бахчевые. Ученые —
молодцы. Давайте будем выращивать бахче!
вые на Полесье. Надо этим заниматься.
Надо передать губернаторам по арбузу,
чтобы они убедились, что это реально.

На эти слова саркастично откликнулся не
только Байнет, но и вполне серьезно –
опытные специалисты. 

— Вырастить у нас можно многое, хоть
ананасы, — считает бывший министр сель!
ского хозяйства Василий Леонов. — Но вот
вопрос: чего это будет стоить? Любая
культура должна получить необходимые ей
оптимальные агроклиматические условия.
Да, белорусские арбузы — это уже не но!
вость, мы можем их выращивать. Но они
объективно не могут быть лучше астрахан!
ских.

Лукашенко в колпаке и босоногий
мальчик собрали урожай арбузов

Андрей Водчиц

Министерство образования

обратилось к родителям с прось�

бой не создавать ажиотаж

вокруг подготовки к школьному

сезону.

Об этом заявил БЕЛТА заместитель
министра образования Василий Будкевич,

посещая магазины Минска и столичного
региона и знакомясь с организацией торгов!
ли школьными товарами.

– Мы обращаемся к родителям и просим
не создавать ажиотаж, потому что какого!
либо дефицита нет. Спокойно покупаем,
одеваем, готовим учащихся к школе, – ска!
зал Василий Будкевич.

Заявление министерства образования
выглядит довольно странным в свете того,

что власти своими действиями этот самый
ажиотаж и создают. В среду стало
известно, что торжественные линейки
пройдут в школах Минска уже в субботу 30
августа.

У детей отняли последние дни школьных
каникул, а их родителей лишили дополни!
тельного времени на необходимые покупки.
«Спокойно покупать, одевать учащихся» у
многих уже не получится. 

Минобразования адресовало
родителям странный призыв
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ОБЩЕСТВО

Сергей Балай

Лукашенко высказал

намерение заняться

проблемными предприятиями.

«Салідарнасць» поинтересова�

лась у работников, ждут ли они

главу государства и верят ли в

то, что приезд президента

повлияет на ситуацию на

производстве.

В четверг во время посещения Бере!
зовской ГРЭС председатель Брестского
облисполкома Константин Сумар по просьбе
Лукашенко назвал предприятия, работа
которых вызывает его обеспокоенность. В
«черный список», в том числе, попали ОАО
«Ковры Бреста» и филиал ЗАО «Атлант» !

Барановичский станкостроительный завод.
Какие ожидания связывают с возможным

визитом главы государства работники этих
предприятий?

«Если он действительно такой человек,
каким его показывают по телевизору…»

– Я видела тот разгон, который Алек!
сандр Лукашенкоустраивал на Бере!зовской
ГРЭС. Если он действительно такой человек,
каким его показывают по телевизору, то,
приедь он к нам, на «Ковры Бреста», будет
«пипец» руководству, – поделилась мнением
работница предприятия Галина Марчук. –
Еще два года назад, когда приезжал на фаб!
рику Семашко, мы говорили ему, что дирек!
тор не на своем месте. В результате скан!
далов и публикаций директора сняли и пере!
садили на должность директора по маркетингу.

Новый директор на заводе с 20 июля и
еще ничего не успел сделать. Думаю, если

Александр Лукашенко приедет к нам, то
просто даст срок новому директору на то,
чтобы привести «Ковры Бреста» в порядок.
Но в первую очередь, президент не погладит
по головке местное руководство, которое
допустило такое.

«Если прилетит, он что, за полчаса со
всем сразу разберется?»

– Если к нам прилетит Лукашенко, ничего
не изменится, – уверен один из руко!
водителей подразделений филиала ЗАО
«Атлант» – Барановичский станкострои!
тельный завод, пожелавший остаться не!
названным. – Если человек прилетит, то он
что, за полчаса со всем сразу разберется?
Предприятие у нас работает нормально. Не
знаю, почему нас назвали в числе проблем!
ных. А улучшать есть что, даже в самом луч!
шем человеке, не говоря уже о предприятии.
Разве не так?

«Если прилетит Лукашенко,
руководству будет «пипец»

Андрей Водчиц

Посетителей нового музея

истории Великой Отечествен�

ной войны встречает выступле�

ние главы государства. Даль�

ше во время экскурсии по

зданию приходится столкнуть�

ся с портретами Александра

Лукашенко в военной форме.

В недавнем интервью «Салідарнасці»
известный журналист Сергей Ваганов, кото!
рый относится к поколению «детей войны»,
рассказал о посещении нового музея: «Мне
стало горько и обидно. Сплошной хайтек, а
по содержательности – заштатная провин!
ция, из которой так и выпирает желание при!
мазаться к славе».

Чем были вызваны такие впечатления у
известного журналиста? Ответ на этот воп!
рос очевиден. Уже на входе посетителей
нового музея встречает большой экран, на
котором демонстрируется выступление
главы государства и кадры с его младшим
сыном Николаем Лукашенко.

После просмотра основной экспози!
ции указатели приводят в «зал №10»,
посвященный силовым структурам. Здесь
фотографии и биографии нынешних
белорусских чиновников, в том числе глав
КГБ, МВД и Совета безопасности. Но

основное внимание уделено Лукашенко.
В общем, после посещения нового музея

истории Великой Отечественной войны
трудно отделаться от ощущения, что глава
государства хотел примазаться к чужой
славе.

Как Лукашенко с сыном
примазались к победе 
в Великой Отечественной
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ОБЩЕСТВО

Ольга Слуцкая

В очередной раз глава

Беларуси сулит педагогам

повысить зарплату. На этот

раз он даже не назвал

конкретные цифры.

Постепенное повышение зарплат учите!
лям Лукашенко пообещал 14 августа, во вре!
мя общения с трудовым коллективом Бере!
зовской ГРЭС.

— Мы никуда не денемся от повышения
заработной платы учителям, — цитирует
главу Беларуси БЕЛТА.

Он напомнил, что определенные меры
уже принимались по отношению к работни!
кам детских садов.

— Думаю, что этого вряд ли будет доста!
точно. Но для этого нужны деньги в бюджете.
Сейчас идет оптимизация всей структуры
образования. Поэтому посмотрим, что у нас
получится. Плюс добавим учителям после
этого, — сказал Лукашенко.

Однако конкретных цифр — насколько
увеличится зарплата у педагогов —прези!

дент не назвал, ограничившись общими
фразами:

— По учителям будем разбираться и
двигать им зарплату. В ближайшее время,
думаю, в сентябре, вы услышите об этом.

В прошлый раз Лукашенко обещал повы!
сить зарплату учителям в марте 2014!го.

— Учителей обижать нельзя. Они
составляют одну из самых активных частей
общества, главную опору власти на местах,
— заявил он и поручил правительству,
облисполкомам и Мингорисполкому изыс!
кать возможности и существенно повысить
заработную плату педагогам школ и работ!
никам детских садов.

Вот только не все учителя поверили тем
обещаниям.

— Знаете, когда нам в очередной раз
обещают поднять зарплату, а вместе с ней и
престиж профессии, мне хочется плакать. У
нас ведь как, добавят 200 тысяч, а заберут
400. На «Настаўніцкую газету» добровольно!
принудительно предложат подписаться,
остальное инфляция съест, — рассказала в
интервью www.praca!by.info педагог из
Минской области Анна Алексеевна.

Скептицизм педагогов легко понять, по!
скольку недавно их ожидания были обмануты.
С прошлого учебного года нагрузка на учителей
была увеличена. Если раньше они работали на
ставку 18 часов, то теперь 20. Взамен
Лукашенко обещал существенно повысить
зарплату учителям.  Прибавка обернулась
ростом на 3 % —  это официальные данные,
которые приводил на пресс!конференции
министр образования Сергей Маскевич.

Для справки: в июне 2014 года средняя
заработная плата в сфере образования
составила 4 млн. 265,2 тыс., в том числе
зарплата учителей — 4 млн. 838,9 тыс.

Очевидно, что обещание Лукашенко — это
посул пряника «главной опоре власти на
местах» перед президентскими выборами. А
то, что при этом он не называет конкретные
цифры, вероятно, свидетельствует о том, что
рост зарплат обещает быть весьма скромным.

Это подтверждают и прогнозы экспертов
Исследовательского центра ИПМ и Немец!
кой экономической группы в Беларуси.
Согласно их подсчетам, рост доходов насе!
ления в будущем году активизируется, но
незначительно.

Как Лукашенко кормит учителей
обещаниями

Олег Мальчишкин

Анна Шарейко задержана по

уголовному делу о коррупции в

четверг сразу же после

заседания Совета Республики.

Совет Республики дал согласие на
осуществление уголовного преследования в
отношении члена Совета Республики Анны
Шарейко.

Сессия Совета Республики, на которой
решали вопрос о лишении неприкосновен!
ности сенатора, состоялась 14 августа в за!
крытом режиме.

В рамках расследования уголовного
дела о коррупции на ОАО «Витебская брой!
лерная птицефабрика» следователями полу!
чены доказательства причастности дирек!
тора этого предприятия Анны Шарейко к
совершению преступления, предусмот!
ренного ч. 3 ст. 424 УК (злоупотребление
служебными полномочиями). Об этом сооб!
щает БелаПАН.

Следственный комитет вынес постанов!
ление о задержании Анны Шарейко.

— В связи с тем, что данное должностное
лицо является членом Совета республики и

пользуется депутатской неприкосновен!
ностью, материалы, доказывающие его
причастность к совершению противо!
правного деяния, были представлены в
установленном порядке на внеочередную
сессию Совета Республики, — сообщили
interfax.by в четверг в отделе информации и
связи с общественностью СК Беларуси.

Справка «Салідарнасці»

54!летняя Анна Шарейко входит в состав
Совета Республики два созыва подряд. Член
постоянной комиссии по международным
делам и национальной безопасности.

Кандидат сельскохозяйственных наук.
Генеральный директор открытого акционер!
ного общества «Витебская бройлерная
птицефабрика».

Награждена орденом Почета, медалью
«За трудовые заслуги». Победитель респуб!
ликанского конкурса «Женщина года —
2008» в номинации «За высокий профес!
сионализм».

Сенатор Анна Шарейко «погорела»
на витебских бройлерах?
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В МИРЕ

Дмитрий Егоров

«Салідарнасць» продолжает

серию публикаций в рамках

проекта «Беларусь�Польша: 20

лет спустя». Очередная статья

посвящена налогам.

Каждый год государство и гражданин в
Польше с точностью до гроша сводят «де!
бет!кредит». И зачастую государство воз!
вращает гражданину от нескольких сотен до
нескольких тысяч злотых.

Как и в Беларуси, в Польше работодатель
обязан платить налоги за своего работника —
вычесть подоходный налог из его зарплаты. В
начале года работник получает от работо!
дателя (или нескольких) справку о доходах и
уплаченных налогах. Вот тогда уже можно и
«свести счеты» с государством.

Абсолютное большинство платит 18%
подоходного налога. Исключение — налог
для богатых — для тех, кто заработал за год
более 85 тыс. злотых (около Br 280 млн.), они
отдают государству 32% своих доходов.

Необходимость подавать декларацию
финансово дисциплинирует гражданина:

среднестатистический Ковальский теперь
точно знает, сколько он вместе с женой
заработал за год. И сколько отдал государ!
ству.

Если наша условная семья Ковальских из
трех человек зарабатывает в месяц 6 тыс.
злотых (около Br 20 млн) «на руки», то в начале
следующего года Ковальские пода!дут общую
декларацию на сумму около 89 тыс. злотых
(«грязными»), из которых почти 15 тыс. злотых
(Br 49 млн.) пошли на нужды государства.

И тут начинается самое интересное и для
большинства белорусов — невероятное.
Ковальские начинают вычитать из уже уплачен!
ного налога льготы на несовершеннолетнего
ребенка (около Br 3 700 тыс.), льготу на...
пользование интернетом (пару десятков тысяч
рублей), отчисления на социальное и меди!
цинское страхование и т. д. Для всех этих
вычислений поляки используют бесплатный
софт от налоговиков или доверяют свои
финансы знакомым тетушкам из бухгалтерии
(за некоторую плату, разумеется).

С учетом всех льгот государство должно
вернуть Ковальским около 2,5 тыс. злотых
(более Br 8 млн.). Возврат обычно проис!
ходит в течение трех недель. Само собой,

если окажется, что налоги не были уплачены,
то уже Ковальским придется доплачивать.

Но возврат налогов – это еще не все.
Ковальские могут указать государству, на
что они хотят потратить 1% своих налогов.
Это может быть как помощь для бездомных
котиков, так и для любительского клуба
кикбоксеров. Тысячи общественных органи!
заций включены в специальный список —
указав номер организации, граждане могут
перечислить часть своих налогов на их нужды.

Исходя из доходов Ковальских, эта
сумма составляет чуть больше 100 злотых
(Br 329 тыс.). Сумма небольшая. Но если
свой 1% отдадут, к примеру, на реабили!
тацию больного ребенка тысяча человек —
получается весьма приличная помощь.

На сегодняшний день более половины
населения 40!миллионной Польши поль!
зуется такой возможностью. В прошлом году
общественные организации получили вну!
шительный «грант» от граждан — около 160
млн. долларов.

В следующем материале «Салідарнасць»
расскажет, каким еще образом рядовой
гражданин Польши может влиять на государ!
ственные расходы.

Дмитрий Егоров

Представьте руководителя

горисполкома, для которого

мнение горожан важнее

мнения президента. В рамках

проекта «Беларусь�Польша: 20

лет спустя» «Салідарнасць»

сравнивает, насколько далеко

от белорусской формулы

«государство для народа»

ушли наши соседи�поляки с их

«загнивающим капитализмом».

Гражданский бюджет – новость для
польской столицы, хоть в некоторых других
городах это уже стало привычным делом.
Чиновники призывают граждан подавать
проекты – что и как они бы хотели изменить в
своем городе, на своей улице, в своем
дворе. За государственный счет.

И что самое интересное, какие проекты
получат финансирование, решают вовсе не

власти. Горожане сами голосуют за понра!
вившиеся инициативы через интернет или в
местной администрации.

Предложить можно что угодно — от по!
стройки спортивной площадки до курсов ино!
странных языков для пенсионеров. Для этого
необходимо заполнить 4!страничный форму!
ляр и отправить в местную администрацию. Что
будет дальше — зависит от жителей города.

Чаще всего граждане предлагают отре!
монтировать или проложить новые тротуа!
ры, разбить скверы или построить неболь!
шие спортивные объекты, такие как бесплат!
ные тренажеры под открытым небом. В
отдельных районах появится бесплатный Wi!
fi. Получат финансирование и некоторые
микропроекты вроде установки сквореч!
ников и кормушек для птиц, цикла лекций о
местных достопримечательностях.

Всего было подано 1390 заявок. Из них в
2015 году деньги выделят примерно на
каждую десятую.

Президент Варшавы (в Польше вместо
председателей исполкомов — президенты

городов) назвала успехом высокую актив!
ность жителей и заявила, что «хотела бы,
чтобы следующий бюджет был больший».

Отчего местные власти такие «добрые» и
так жаждут решить проблемы местных жите!
лей? Разгадка проста — если в Беларуси кан!
дидатуру руководителя даже самого захуда!
лого района назначает президент страны, то в
Польше главного местного чиновника выби!
рают. Поэтому руководители городов заин!
тересованы в том, чтобы угодить избирателям,
а не отдельно взятому «небожителю».

Однако многие поляки недовольны. Мол,
гражданский бюджет в Варшаве — это
предвыборный трюк (выборы президента
Варшавы — в ноябре), и с тендером на
рекламную кампанию в $ 30 тыс. было не все
чисто, и $ 8 млн. для двухмиллионной
Варшавы — не так уж и много.

Нам же остается сожалеть, что мы не
имеем таких поводов для недовольства —
власти уже давно белорусов ни о чем не
спрашивают. Тем более о том, на что
потратить наши деньги.

Власти Варшавы попросили
горожан распорядиться $ 8 млн.

Как государство возвращает
полякам деньги
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Семен Печенко

Корреспондент «Салідар�

насці» прогулялся по городу

энергетиков, чтобы понять, как

местные встречают официаль�

ного лидера.

Утро в Белоозерске накануне визита
Лукашенко выдалось на удивление тихое. О
приезде в городе узнали заранее, ведь
многие горожане работают на станции. Один
из работников ГРЭС рассказал, что в среду
на станции находилась служба безопас!
ности: проверяла помещения и территорию.
А в день визита многих сотрудников
отправили домой, оставив в каждой бригаде
по несколько человек. Списки составили
заблаговременно.

Около 11.00 у одного из магазинов люди
обсуждали новость: «На каждом перекрестке
стоит постовой, скоро должен прилететь…».

— Видишь его? Нет? Наверно возле
завода сел, как всегда, — возбужденно
переговаривались на балконах соседнего
дома.

Вертолет, судя по звуку, действительно
приземлился на спецальной площадке у
местного Энерго!механического завода (ее
сделали несколько лет назад к первому
визиту Лукашенко в Белоозерск).

Как только вертолет сел, в городской
православной церки ударили в колокола.
Это закончилась празничная служба в честь
Медового Спаса. Из храма поплыла верени!
ца прихожан. В это время на ближайшем
перекрестке застыл сотрудник ГАИ, невда!
леке притаилась служебная машина из
Бреста.

В праздничной толпе о политике не
говорили. Прихожане, кажется, всецело
поглощены недавней службой:

— С праздником!
— Спасибо! И вас также, — люди

поздравляли друг друга, и расходились.
На мини!рынке возле универсама на

проспекте Мира публика оказалась более
приземленная.

— Ну што, прыляцеў ужо?! І Кольку
прывёз? — спросила бабушка у товарок
возле остановки.

Те скупо поделились увиденным: «Пры!
ляцеў, прыляцеў». Вопрос о младшем сыне
Лукашенко остался нераскрытым.

— Як толькі прыляцеў, то сразу на
станцыю яго павезлі. Хто ж яго нам пакажа?!
— ответили бабули на вопрос, видели ли
президента.

Зато опытом встреч с Лукашенко
поделился молодой человек, оказавшийся
рядом. Он учится в Минске, и на последнем
параде «видел его своими глазами».

Следующей точкой был завод: а вдруг
удастся увидеть вблизи вертолет №1! Но,
когда до цели оставалось меньше кило!
метра, в конце проспекта стало подозри!
тельно безлюдно. И как только это зафикси!
ровалось — из!за дерева навстречу вышел
молодой человек в штатском:

— Добрый день! Патрульно!постовая
служба, дальше проход закрыт!

Выясняется, что в целях обеспечения
государственной безопасности.

Переулки, ведущие к вертолетной пло!
щадке, перекрыты турникетами. Возле них
дежурят крепкие парни с рациями, рядом
стоит сотрудник ГАИ.

«В целях обеспечения госбезопасности»
не пропускают в режимную зону и двух
прихожанок. Видимо не зря: перед этим те
возмущались несправедливым распределе!
нием городского бюджета — в центре го!

рода все плиткой выстелили, а по окраинам
все в лужах да колдобинах.

Ну а в центре города становится понят!
но, что Лукашенко сюда не поедет: улицы не
перекрыты, следов аврального марафета
нет.

— А чего он прилетел? — спрашивает
парня молодая девушка. — Не знаю, может у
него программа есть такая — облететь все
райцентры и города...

Чем ближе ГРЭС, тем чаще встречаются
на перекрестках постовые. Один из них
отдыхает от духоты в теньке на лавочке.

— А автобусы сегодня ходят? — спра!
шивает у него растерянная женщина. —
Конечно, ходят, — отвечает патрульный не
отрываясь от экрана мобильника.

Последним, что бросилось в глаза, были
афиши, расклеенные по всему городу.

Завтра здесь произойдет не менее
волнительное событие: в Белоозерке высту!
пит цирк!шапито. Обещают воздушние рем!
ни, хлысты, баланс со стеклом и веселого
клоуна...

Жители Белоозерска: «Ну что,
прилетел? И Кольку привез?»
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Сергей Стаховский

«Салiдарнасць» выясняла,

на чем может «подняться»

Беларусь, если Россия

запретит импорт промтоваров

из западных стран.

Как заявил во вторник пресс!секретарь
Путина, вслед за запретом на импортное
продовольствие Россия разрабатывает
новые санкции. Не исключено, что речь
пойдет о сокращении импорта промыш!
ленных товаров. «Салідарнасць» поинтере!
совалась у экономистов, сможет ли Бела!
русь частично заменить промышленные
товары  из ЕС и США, а также заработать на
поставках собственной продукции.

Экономист Сергей Чалый:
«Надеяться, что влет пойдут
«Geely» белорусской сборки,
не стоит»

– Я не очень верю в эмбарго на поставку
промышленной продукции из США и ЕС, –
подчеркнул в экспресс!комментарии для
«Салiдарнасцi» собеседник. – Весь импорт в
Россию – высокотехнологичный, если не
считать потребительские товары. Заменить
точную электронику и станки белорусскими
– не представляется возможным. Равно как
отказаться от комплектующих у западных
специалистов. Будет как с «Русским морем»,
когда без норвежских моряков оно не в
состоянии ничего добыть.  

Эксперт отмечает, что попытки импорто!
замещения являются ровесниками Тамо!
женного союза.

– Когда выяснили, что конкурировать с
Западом тяжело, решили действовать по
принципу: «А давайте огородимся от всего
мира. Все будет плохонькое, но свое». Все
эти попытки наталкиваются на суровую
реальность, – продолжает Сергей Чалый. –
Замещать импортные промтовары нам
осо!бо нечем. Те же телевизоры и
холодильники мы и так продаем, но их!то
как раз Россия успешно производит сама.
Надеяться, что влет пойдут «Geely»
белорусской сборки, также не стоит.
Россия успешно собирает импортные
автомобили. МАЗы и тракторы мы и так
продаем более!менее нормально.

Что касается белорусского импорто!
замещения, по мнению экономиста, оно бы!
ло притворным с самого начала:

– У нас на телевизор Sharp клеят местный
лейбл и продают. Если введут ограничения в
товарах легкой промышленности, белорусам
также не на что рассчитывать. Эту нишу
быстро займет Китай, который хоть и
разобрал уже движок от БелАЗа, но пока не
понял, как самим это произ!водить.

Если популистским теориям России
предстоит проверка жизнью, сомневаюсь,
что на местном поле что!нибудь расцветет, а
мы сможем заполнить освободившиеся
ниши. Когда главное средство зарабатыва!
ния – это отъем, – трудно представить себе
перспективы развития.

Кандидат экономических
наук Леонид Злотников: 
«Не стоит рассчитывать, 
что от эмбарго мы получим
какуюLлибо выгоду»

– Если и можно заменить какие!либо
товары из США, ЕС, Канады и Австралии, то,
в первую очередь, продовольственные, –
считает Леонид Злотников. – Технологии и
высокоточное оборудование Беларусь не
сможет заменить в силу отсутствия высоко!
технологичных отраслей. Может быть,
сможем поставлять россиянам посуду…

Эксперт отмечает, что, по сравнению с
советским временем, объем производства в
кажущейся перспективной легкой промыш!
ленности снизился в четыре раза.

– Эту конкуренцию мы, да и та же
Польша, проиграли более дешевым товарам
из Юго!Восточной Азии. Так что надеяться
на расширение в России рынка товаров
легкой промышленности белорусского
производства не стоит, – констатирует
эксперт. – Вряд ли отыщется замена про!
дуктам черной металлургии и машинам,
которые Россия завозит из Европы. Не стоит
рассчитывать и на экспорт бытовой электро!
ники (ее россияне прекрасно производят
сами, благодаря Западу, который помог
создать это производство).

По всем направлениям, кроме продо!
вольствия, Беларусь проигрывает ЕС и США.
Да, у нас всего понемногу в Россию про!
дается. Но и в Германию мы понемногу
продаем. Пожалуй, не стоит рассчитывать,
что от эмбарго на промтовары из ЕС, США,
Канады и Австралии мы получим какую!либо
выгоду, которая поднимет нашу белорус!
скую модель.

Тем временем…

В Россию начали ввозить запрещенные
продукты питания через Беларусь — ре!
экспорт, которого обещали не допустить.

«По всем направлениям, 
кроме продовольствия, 
Беларусь проигрывает ЕС и США»
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Ведомство грозит таможенному соседу
ограничением на импорт.

Об этом сообщил глава Федеральной
службы по ветеринарному и фитосанитар!
ному надзору (Россельхознадзора) Сергей
Данкверт.

Ввезли их через Беларусь, а реальная
страна происхождения не была указана или,
как заподозрил Россельхознадзор, была
указана неверно, сообщает «Газета.Ру».

— Пишут, например, Македония, а нами
выяснено, что это Польша и Греция, потому
что нет подтверждения македонского
происхождения, — объяснил Данкверт.

В основном нарушения нашли в партиях
яблок, персиков, слив, томатов. В качестве
места происхождения у них значились
Турция, Сербия, Македония или африкан!
ские страны — государства, не попавшие
под ответные российские санкции.

Но ведомство «в ходе досмотра»
установило, что овощи и фрукты постав!
лялись из Польши, Словении, Нидерландов,
Литвы и некоторых других стран Евросоюза.

Как именно была установлена истинная
страна происхождения, Данкверт не уточ!
нил.

Сергей Балай

Очередной рост цен на

автомобильное топливо «обра�

довал» белорусских автолюби�

телей утром 19 августа. Еще с

вечера в социальных сетях

коллеги советовали друг другу

заправить полный бак.

Впрочем, разница в стоимости топлива
оказалась некритичной. Стоило ли стоять
очередь и заправиться с вечера, чтобы
сэкономить 20!40 тысяч рублей? Однако с
начала 2014 года это уже второе подорожа!
ние, а вместе с 2013 годом – седьмое по счету.

Экономист Борис Желиба:
«Существует установка
выравнивать цены на товары
и услуги с Россией»

– Конечно, топливо дорожает слишком
часто, притом что мы покупаем у России
нефть по самым низким ценам в СНГ и
одним из самых низких в мире, – обратил
внимание в экспресс!комментарии «Салi!
дарнасцi» Борис Желиба. – Цена на белорус!
ское топливо вопреки логике, стремится

догнать уровень цен в развитых странах.
Известно, что существует установка вырав!
нивать цены на товары и услуги с Россией,
что успешно и делается. Утяжеляет стои!
мость топлива рост инфляции. В нынешнем
году он составит где!то 20%. Растет зарпла!
та, да и производители нефтепродуктов
требуют от правительства повышать цену,
чтобы выйти на рентабельность.

Борис Желиба отмечает, что рост стои!
мости топлива и повышение средней зарпл!
аты – очень тревожный показатель:

– Наша зарплата, по официальным дан!
ным, уже 610 $. Но по сравнению с 2010
годом, когда она составляла 530 $ в эквива!
ленте, тогдашняя покупательская способ!
ность была выше. Это наглядно демонстри!
руют темпы инфляции, которая существенно
превышает девальвацию рубля. Так что,
говоря о топливе и не только, уровень жизни
белорусов не повышается с 2010 года.

Блогер Андрей Кабанов:
«Протестный потенциал людей
«затролливают» спецслужбы»

– Повышение цен на топливо будут де!
латься тихой сапой, раз в 2!3 месяца, чтобы
подтягивать стоимость топлива к курсу
доллара, – считает собеседник. – Разница

действительно кажется небольшой. Те, кто
успел накануне заправиться, не поленив!
шись стоять в очереди на заправке, сэконо!
мили тысяч 20 с бака. Это бутылка пива или
пачка сигарет. После протеста автолюби!
телей в 2011 году власти взяли на вооруже!
ние плавный и незаметный рост цен. Хотя,
если считать общее подорожание за год, то
выходит ощутимо.

Андрей Кабанов обращает внимание, что
хотя до европейских цен нам далеко, сле!
дует учитывать уровень доходов населения:

– У нас в той или иной степени топливо
дешевле (примерно на 40%), чем у соседей.
Но давайте сравним тогда и среднюю
зарплату? – продолжает лидер мнений. – Но
пока цены растут понемногу – люди молчат.
Протестный потенциал у автолюбителей
есть, но его затролливают, распыляют в
интернете. Спецслужбы набрались опыта и
работают эффективно. Рассеивают внима!
ние людей, загоняют на форумы, в под!
контрольные группы. Белорусы вместо того,
чтобы выказывать недовольство в оффлайне,
выпускают пар в бесконечных «холиварах».

Лично я сегодня, в 19.00, буду за рулем и
посигналю. Просто так. Поприветствую
участников движения. Сигнал никого ни к
чему не обязывает. Но если таких, как я,
будет тысяч 600, – кто!то нас услышит!

«Если таких, как я, будет тысяч
шестьсот, – ктоLто нас услышит!»

Олег Мальчишкин

Во время посещения ОАО

«Агрокомбинат «Скидельский»

глава государства дал ряд

указаний, как насытить

российский рынок

белорусской продукцией.

Лукашенко доложили, что в России отме!
чается повышенный спрос на продукцию из
Беларуси. Только за один день в России
было продано 1,5 т белорусского масла.

По словам министра сельского хозяй!
ства и продовольствия Леонида Зайца, толь!
ко на поставках молочной и мясной продук!
ции в Российскую Федерацию с августа по
декабрь можно получить выручку в объеме

$ 2,1 млрд. Министр также сообщил, что в Рос!
сии поднялись цены на молочную продукцию.

— Просят наши сыры, 82!процентное
масло, — цитирует министра БЕЛТА.

— Надо шевелиться, использовать этот
момент и заработать деньги, — поручил
глава государства.

— Надо иметь в виду, что они закрыли
свой рынок, но мы не брали обязательства
по внутреннему рынку. Мы можем завозить
себе продукцию с любой точки планеты. Надо
загружать, перерабатывать и продавать, —
заявил Лукашенко. — Только надо согла!
совывать с россиянами, чтобы нас не упрекали,
что мы идем в разрез с их политикой.

Глава Беларуси предупредил: «не оголи!
те собственный рынок, чтобы население
получало столько продукции, сколько нужно».

Лукашенко учит, как
заработать на запрете
западной еды в России
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СПОРТ

Михаил Миронович

20 августа состоялся

первый матч плей�офф Лиги

чемпионов между борисов�

ским БАТЭ и братиславским

«Слованом».

В начале игры словаки были ближе к
тому, чтобы открыть счет, но гостей дважды
выручил голкипер Сергей Черник и еще один
раз – кто!то из защитников, выбивший мяч с
линии ворот. Но постепенно белорусы успо!
коились и перехватили инициативу.

На 44!й минуте стремительная атака БАТЭ
поставила в тупик оборону «Слована». Прострел
Сергея Кривца защитник хозяев Томаш Яблон!
ски прервал подобно заправскому нападаю!
щему, отправив мяч в угол ворот. Правда, своих.

После перерыва у борисовчан были
возможности удвоить преимущество, увы,
оставшиеся нереализованными. Хозяева же
до поры до времени вообще ничего путного
не могли создать впереди. Но уже в концовке
матча рядовой заброс в штрафную гостей
обернулся голом: вышедший на замену
Роберт Виттек эффектно разобрался с
центральными защитниками БАТЭ и поло!
жил мяч точно в дальний угол.

Спустя несколько минут этот форвард
еще раз победно вскинул руки. К счастью
для белорусов второй гол Виттек забивал из
офсайда…

Результативная ничья на выезде – это
неплохо. Досадно лишь от того, что белорус!
ский чемпион в этот вечер мог добиться боль!
шего. Теперь же все решится в Борисове 26
августа.

Михаил Миронович

17 августа в столице Белару�

си завершился традиционный

турнир памяти Руслана Салея.

Первое место заняло минское «Динамо».
«Зубры» одержали победы во всех трех

матчах. Сначала они в овертайме дожали
дебютанта Континентальной хоккейной лиги
«Сочи» – 2:1, затем нанесли поражение
гродненскому «Неману» – 5:1, и на закуску
всухую взяли верх над сборной клубов
Беларуси, которую возглавлял Михаил
Захаров – 3:0.

Михаил Миронович

15�17 августа состоялись

матчи 21�го тура чемпионата

Беларуси по футболу.

Белшина – Шахтер – 2:1 (Козлов, 28,

Хлебосолов, 68 – Осипенко, 18)

БАТЭ – Днепр – 3:0 (Поляков, 25,

Яковлев, 74, Гордейчук, 87)

Слуцк – Нафтан – 0:0

Динамо Мн – ТорпедоLБелАЗ – 0:0

Столичный клуб после поражения от БАТЭ
вновь потерял очки. Уже на 28!й минуте
«Динамо» осталось в меньшинстве: Шикози
Удоджи был удален за удар в лицо Вячеслава
Глеба. НЕ хотелось бы, чтобы минчане свали!
лись в штопор накануне матчей плей!офф
квалификационного раунда Лиги Европы.

Динамо Бр – Неман – 1:2 (Василюк,

11 – Рекиш, 41, Коваленок, 74)

Хоть гродненцы и одержали победу, но
вечер воскресенья принес им разоча!
рование. Команда потеряла шансы про!
должить борьбу за медали. «Пусть федера!
ция во второй шестерке играет», – заявил на
пресс!конференции главный тренер «Не!
мана» Сергей Солодовников.

Гомель – Минск – 1:0 (Бадоян, 60)

А лишил Гродно первой шестерки Гомель.
Именно после победы хозяев в заключи!
тельном матче тура интрига окончательно
иссякла: определились все команды, которые
продол!жат на втором этапе борьбу за 1!6
места и, соответственно, те, кто выше 7!го
уже не прыгнет никак.

Теоретически «Неман» еще может до!
гнать жодинцев, занимающих сейчас шес!
тую позицию. Но «Торпедо!БелАЗ» в любом
случае будет стоять выше по результатам
личных встреч с гродненским клубом – 0:0, 1:0.

Турнирная таблица теперь выглядит так:
1. БАТЭ – 48 (после 21 матча)
2. Динамо Мн – 45 (20)
3. Нафтан – 37 (21)
4. Шахтер – 32 (21)
5. Гомель – 31 (21)
6. Торпедо!БелАЗ – 30 (21)
7. Неман – 27 (21)
8. Минск – 26 (21)
9. Слуцк – 21 (20)
10. Динамо Бр – 19 (21)
11. Белшина – 15 (21)
12. Днепр – 12 (21)
Матчи заключительного тура первого

этапа чемпионата Беларуси по футболу
состоятся 31 августа.

БАТЭ упустил победу 
в Братиславе

Минское «Динамо»
выиграло турнир
памяти Руслана Салея

«Неман»
пошел 
ко дну


